



# Comparece el secretario de Hacienda y Crédito Público ante el Pleno de la Cámara de Diputados



## Boletín No.2630

### Comparece el secretario de Hacienda y Crédito Público ante el Pleno de la Cámara de Diputados

- El presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel, le tomó protesta de decir verdad
- Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD fijan postura sobre política económica

Ante el Pleno de la Cámara de Diputados inició la comparecencia del titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, con motivo del análisis del Cuarto Informe de Gobierno del presidente de la República en materia económica, y para dar cuenta de las iniciativas que comprenden el Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2023.

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, expresó que el funcionario comparece bajo protesta de decir verdad, por lo que le solicitó ponerse de pie para cumplir con esa encomienda.

### Sistema eficiente de recaudación

Por Morena, la diputada Ana Elizabeth Ayala Leyva indicó que el gobierno ha diseñado el Paquete Económico para 2023 acorde a la situación internacional que hoy impera, anteponiendo el bienestar de las personas que menos tienen; garantiza la ejecución de los programas “que han hecho de esta administración un hito en materia de justicia social”. Sostuvo que no existen nuevos impuestos y se refrenda el compromiso por mantener las finanzas públicas sanas.



A su vez, la diputada Aleida Alavez Ruiz, de Morena, afirmó que el sistema tributario se ha robustecido, procurando el combate frontal a la corrupción, a la evasión y a la elusión fiscal, y el Congreso de la Unión ha sido fundamental en esa estrategia. México, dijo, cuenta con un sistema eficiente de recaudación y solidez en los ingresos tributarios; no se han incrementado los impuestos y en los siguientes años tampoco se hará; “por eso, no hay Miscelánea. Hemos aplicado una política social sin precedentes”.

### **El país continúa en caída libre**

Del PAN, la diputada Patricia Terrazas Baca dijo que este año lo que ha estado presente es el terrorismo fiscal, las amenazas a los emprendedores y las trabas en los trámites. “El país continúa en caída libre en cualquiera de las áreas que se revisen en el contexto del Cuarto Informe de Gobierno”. Sostuvo “que recibieron un país con crecimiento promedio de 2.15 por ciento y aún, antes de la pandemia, metieron al país en una contracción económica de la cual no ha podido salir. Es el cuarto año y nulo crecimiento”.

El diputado Carlos Alberto Valenzuela González (PAN) externó que “estamos preocupados por ciertas reducciones que hay en temas muy específicos”. Comentó que hay un recorte de más de 16 mil millones de pesos al programa de vacunación y otro de más de 14 mil millones de pesos al Centro Nacional para la Salud del Infante y Adolescencia. Precisó que un programa “que ha presentado múltiples quejas y denuncias de corrupción, como lo es el Programa de Sembrando Vida, tiene un aumento del más del 24 por ciento.

### **Expectativas del Paquete “son muy optimistas”**

El diputado Yericó Abramo Masso (PRI) afirmó que las expectativas del Paquete Económico 2023 “son, en el mejor de los casos, muy optimistas”. Refirió que para este año se contempló un crecimiento del 4.1 por ciento y para el cierre del mismo año la Secretaría de Hacienda previó un máximo del 2.4. Para el próximo año el Gobierno Federal estima un crecimiento del 3 por ciento, cuando analistas y expertos proyectan en promedio la mitad de dicha tasa de crecimiento.

Aclaró que en lo referente a la inflación para el presente año se estima 4.1 por ciento; sin embargo, se tiene 8.7 por ciento. Para el próximo año se proyecta una inflación del 4.7 por ciento, “muy por debajo de lo que la tendencia internacional sugiere”. Enfatizó que es necesario a partir de un diagnóstico realista, objetivo y de buena voluntad, proyectar indicadores que se ajusten a la realidad que se vive.

### **Garantizar recursos suficientes**

El diputado Luis Armando Melgar Bravo (PVEM) mencionó que las iniciativas del Paquete Económico 2023 ya se están analizando y se habrán de discutir en próximas semanas. Afirmó que el objetivo del Ejecutivo Federal y el Congreso de la Unión es común: “instrumentar un Paquete Económico que garantice contar con los recursos suficientes para solventar los



gastos públicos de la Federación, de los estados y de los municipios, siempre en pleno respeto de los principios que norman la tributación en el país”.

Coincidió en que, a través del impulso del mercado interno, el aumento a la inversión pública y la disciplina fiscal, se seguirá contribuyendo a la reducción de las brechas de desigualdad del país, al aumento de la productividad nacional, pero sobre todo para mejorar el bienestar de todos los mexicanos. “El análisis del Paquete Económico será profundo y responsable”.

### **Apoyo a la política económica**

Por el PT, el diputado Reginaldo Sandoval Flores externó su apoyo a la política económica de la Cuarta Transformación. En cuatro años, dijo, “han tenido incremento las participaciones federales a los estados y municipios; estamos por primera vez cumpliendo lo que dice la ley y el Plan Nacional de Desarrollo, en el tema de prioridades; primero, bienestar social, seguridad pública, soberanía energética. Rompimos el modelo neoliberal y vamos a un Estado de bienestar sin ninguna duda”.

En tanto, el diputado Ángel Benjamín Robles Montoya (PT) mencionó que se está construyendo una nueva gran transformación; “por eso, han sido cuatro años de trabajo y no se cambiará la ruta. El PT continuará apoyando la Cuarta Transformación; ninguna coma queremos cambiarle al Paquete Económico que se discute, porque nosotros queremos que mantengamos esa ruta. El PT refrenda su apoyo en materia económica al presidente Andrés Manuel López Obrador”

### **Presupuesto en salud pública y educación son muy bajos**

El diputado Salomón Chertorivski Woldenberg (MC) comentó que la intención política de un Estado se concentra en sus decisiones presupuestales. “Nada hay más político que destinar recursos a unos, restándole a otros; nada más político que canalizar miles de millones en carretonadas para obras del antojo personal y que a su vez restan el presupuesto a la salud pública, congelan recursos para los cuidados y dejan estancado el gasto educativo”.

Asimismo, dijo, que no hay decisión política de mayor calado que desplazar muchos de los rubros de bienestar y de las instituciones democráticas para entregar ese dinero a las Fuerzas Armadas. Agregó que el gasto en salud presenta un raquítico aumento del cuatro por ciento, el gasto en educación es el más bajo en 12 años como porcentaje del PIB, y los fondos para atender desastres naturales se han reducido en más de 70.6 por ciento.

### **Necesario, generar políticas para la reactivación económica**

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) señaló que la recaudación del Impuesto Sobre la Renta está comprometida si no se generan políticas que permitan la reactivación económica. “Los IEPS de 2022 reportan números rojos por el subsidio a las gasolinas y en 2023 se prevé que la situación siga igual si no se plantean mecanismos que permitan contener la inflación sin sacrificar los recursos públicos”.



Indicó que en cuatro años se ha regresado a comprar por adjudicación directa más del 80 por ciento de las adquisiciones realizadas por el gobierno dado que las compras consolidadas de medicamentos con planeación y esquema de distribución fueron eliminadas. “Hoy se tiene un sistema de compras que carece de previsión para salir del paso con medicamentos en almacenes que no ha podido ser distribuidos en el país y alguno de estos ya están caducados”.

### **Secretario de Hacienda y Crédito Público**

En su mensaje inicial, el titular de la SHCP, Rogelio Ramírez de la O, subrayó que “el objetivo es lograr un paquete consensuado que permita la consolidación del nuevo modelo económico que hemos venido impulsando, cuya prioridad es la atención de las brechas sociales a lo largo y ancho de nuestro país. Con este ejercicio, sentaremos las bases de los trabajos del Gobierno de México para el próximo año y de cara al fin del sexenio”.

Aseguró que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público redoblará sus esfuerzos para combatir la corrupción, reduciendo aún más los espacios de evasión fiscal y elusión, de manera que todas las personas y empresas contribuyan al erario, de acuerdo con lo estipulado por la ley y sin distinción alguna.

Precisó que ocho de cada 10 pesos del gasto neto total corresponden a gastos obligatorios, siendo los más importantes: el costo financiero, las pensiones y jubilaciones, las participaciones a estados y municipios, el gasto de empresas y entidades, así como el gasto de los ramos autónomos.

Afirmó que el Proyecto de Presupuesto 2023 que se presenta es equilibrado, responsable y realista, apuntala el impulso de la recuperación económica del país, bajo los principios de austeridad, eficiencia y racionalidad, previendo que los gastos operativos y no sustantivos se mantengan en niveles que permitan la operatividad de la administración pública, dirigiendo la mayoría de los recursos a los proyectos sustantivos en beneficio del bienestar general.

“Este paquete económico sienta las bases para planear una transición responsable, ordenada y sin sobresaltos hacia la siguiente administración. El paquete presentado que incluye un componente ambicioso de inversión, de la mano del fortalecimiento de los ingresos tributarios y no tributarios, nos permitirá que 2024 sea el año de la consolidación fiscal para este proyecto de nación”, comentó.

Ramírez de la O destacó que “abonaremos a la fortaleza macroeconómica de nuestro país y de nuestra moneda, a la adecuada capitalización del sistema financiero mexicano, y a la construcción de bolsas de liquidez que permitan a las finanzas públicas soportar choques externos, así como brindar margen de acción para el gobierno que entra. Estamos convencidos que la continuidad de nuestro proyecto de nación pasa necesariamente por la estabilidad y la disciplina fiscal”.